

JOURNAL DE ROUBAIX

MONITEUR POLITIQUE, INDUSTRIEL & COMMERCIAL DU NORD

Le JOURNAL DE ROUBAIX est désigné pour la publication des ANNONCES LÉGALES et JUDICIAIRES

Propriétaire-Gérant ALFRED REBOUX

INSERTIONS:

Annouces: la ligne... Réclamations... Faits divers...

Les abonnements et les annonces sont reçus à Roubaix, au bureau du journal, à Lille, chez M. OUBRE, libraire, Grand-Place à Paris, chez MM. HAVAS, LAFFITE...

Propriétaire-Gérant ALFRED REBOUX

ABONNEMENTS:

Roubaix-Tourcoing: Trois mois... Six mois... Un an...

Lord, Pas-de-Calais, Somme, Aisne, trois mois... La France et l'étranger, les frais de poste en sus...

ROUBAIX. 21 NOVEMBRE, 1879

BOURSE DE PARIS DU 21 NOVEMBRE 1879

Cours à terme de 12 h. 57 m. suivant dépêche télégraphique de M. Nicolas Cordier, banquier, 6, rue Chatelet, Paris...

Table with columns: VALEURS, COURS DU JOUR, COURS PRÉCÉD.

Table with columns: COURS DU JOUR, COURS PRÉCÉD.

Table with columns: Service particulier, COURS DU JOUR, COURS PRÉCÉD.

DEPÊCHES COMMERCIALES New-York, 21 novembre

Un accident survenu à la chaudière de notre machine, a retardé le tirage du journal.

BULLETIN DU JOUR

Le conseil des ministres s'est réuni hier matin à l'Élysée, sous la présidence de M. Jules Grévy...

currence faite à notre commerce et sur la nécessité, pour soutenir la lutte, de donner tout son essor à l'initiative privée...

Le fleuve de Scarçees a été occupé par eux en réciprocity de l'occupation momentanée de Matakong faite par les Français avec l'assentiment des indigènes...

Léon XIII et la question de l'enseignement en Belgique

Un débat très-intéressant vient de s'ouvrir à la Chambre des représentants de Belgique...

Il eût dû la mettre tout entière sous les yeux de la Chambre et du public, au lieu de faire un choix plus ou moins habile...

Ce que nous connaissons de ce dossier nous permet cependant d'apprécier la pensée exacte du Saint-Père sur la nouvelle loi et sur la lutte engagée si vigoureuusement contre elle par les catholiques belges...

Nous soupçonnons que lorsque le cabinet de Bruxelles aura livré à la publicité toutes les pièces qu'il possède, nous y trouverons d'autres déclarations non moins formelles...

Mais, dès maintenant, nous pouvons dire qu'il est absurde de la part de certains journalistes français de vouloir mettre Léon XIII en contradiction avec Pie IX sur la question de l'enseignement...

Un débat très-intéressant vient de s'ouvrir à la Chambre des représentants de Belgique...

cendance, la plus extrême modération, la bienveillance la plus exquise. Il ne cède et ne cédera rien sur la doctrine, mais il ira aussi loin que possible dans ses concessions sur la pratique...

C'est une nouvelle preuve de cette prudence et de cette sagesse que nous trouvons dans les déclarations faites par le cardinal Nina et par le Pape lui-même au chargé d'affaires de Bruxelles...

Le cardinal Nina ne m'a pas caché le regret qu'éprouve le Saint-Père de la lutte engagée entre l'épiscopat et le gouvernement du roi au sujet de l'exécution de la loi sur l'enseignement primaire...

Sous le rapport de la doctrine, m'a dit Son Eminence, la lettre des prélats belges est correcte; mais les conclusions tirées de principes justes peuvent être conduites d'une manière inopportune et parfois poussées trop loin...

En rappelant aux évêques belges que les conclusions tirées de principes justes peuvent être conduites d'une manière inopportune et parfois aussi poussées trop loin...

Nous avons placé dès hier sous les yeux du lecteur le texte du discours prononcé par M. Jules Simon à la distribution des récompenses de l'Exposition des sciences appliquées à l'industrie...

On peut tirer des Expositions de Paris, Londres, Vienne et Philadelphie cette importante leçon : que la consommation ira désormais, quoi qu'on fasse, chercher les produits là où ils sont les meilleurs...

Les partisans absolus du libre échange pourraient tirer avantage de ce passage, si l'orateur, comparant plus loin la situation économique de notre pays avec celle des autres nations, n'avait été amené à constater que « si l'on excepte la vigne, aujourd'hui ravagée, nous ne sommes au premier rang pour rien »...

Cette constatation faite, M. Jules Simon a encore reconnu que « nous ne pouvons ni ne voulons ramener le prix de la main-d'œuvre au taux dont se contentent les ouvriers de plusieurs nations voisines »...

Comment veut-on, en effet, si nous laissons les produits de l'Amérique couler sans obstacle nos marchés, que nos producteurs, ruinés par cette invasion, puissent assurer aux ouvriers agricoles des salaires suffisants ?

Il est donc nécessaire de maintenir, malgré les expositions universelles, des tarifs et des barrières destinés à protéger notre agriculture et notre industrie contre la ruine qui la menace...

Nous devons à notre industrie et à notre agriculture toute la protection qui leur est indispensable pour soutenir sur notre marché intérieur la concurrence de l'étranger...

feuilleton du Journal de Roubaix DU 22 NOVEMBRE

NEVEU DU CHANOINE PREMIERE PARTIE XI Ecoute-moi bien, Sabine, continua le malade...

Il y eut une pause. Après quoi, il reprit: — Je vais être obligé de te parler argent...

Une nouvelle crise d'étouffement se déclara soudain. Il fallut ouvrir la seconde fenêtre malgré l'abaissement de la température...

me quatre ans plus tôt dans la chambre du bureau noir: — Vous aimez ma nièce Sabine ? lui dit-il...

tions de douleur sans mesure et sans ménagement pour le malade. Max, qui se trouvait dans une pièce voisine, accourut et, entr'ouvrant la porte, il vit avec une profonde stupefaction...

et de serments la fillette de quinze ans qui se donnait à vous ? Je ne l'ai pas cubité, moi ! S'achant que vous ne voudriez jamais me recevoir, je me suis fait introduire ici sans un autre nom...